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粵客屬總會成立暨會董就職禮
孫懷山尤蘭田王志民周鎮宏等主禮 梁亮勝膺主席

「風情柳州」港開展吸遊客

■「風情柳州」民俗攝影展在香港文化中心舉
行。 香港中通社圖片

香港文匯報訊（記者 解玲 沈清麗）凝聚香港60多個客屬社團的「香港廣東客屬社團聯合

總會」（客屬總會）昨晚假灣仔會展中心，隆重舉行「慶祝香港回歸14周年、香港廣東客屬社

團聯合總會成立暨首屆會董會就職典禮」聯歡晚會，逾1,500名客家鄉賢、政商高朋、家鄉領

導歡聚一堂，共同見證總會成立，同賀客家事業發展的又一座輝煌的里程碑。

絲寶集團董事長梁亮勝榮任總會首屆主席，旭日集團董事長楊釗膺執行主席。

香港新聞責任編輯：姚逸民

4成青年不知父親節日期 國民教育課程諮詢求完善

香港文匯報訊（記者 歐陽子瑩）北區小學

學額持續緊張，今年該區升讀小一的學童之

中，有200人未能留在原區升學，需要跨區

到大埔等區入學，為歷年最多。有受影響家

長表示，在派位結果公布後，曾向上水多間

小學叩門亦難求學額，子女被迫長途跋涉上

學，擔心會影響其學習情緒，而孩子上學的

交通開支亦大增。關注有關事件的民建聯認

為，北區小學學額供不應求的情況需要紓

緩，促請政府盡快在區內興建

新校及增加學額。

■田北俊（右）指實施台灣個人遊對香港旅遊
業影響不大。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

民建聯促增北區小一學額
200小童跨區就學 家長憂影響學習

香港文匯報訊（記者　曾偉龍）內地
首批赴台個人遊將於本月28日開始試
行，首批試點城市為北京、上海及廈
門。香港旅發局主席田北俊認為，3地的
個人遊市場已成熟，雖然台灣開放個人
遊會吸引內地旅客到訪，但對香港影響
不大，不擔心訪港旅客會被搶走。田北
俊稱業界建議與台灣當局合作推廣「一
程多站」旅遊，但他認為並不急切。

京滬廈試行台個人遊
內地本月28日開始，在北京、上海和

廈門3市試行台灣個人遊，並開放福建居
民赴金門、馬祖、澎湖個人遊。田北俊
昨晨出席一個活動時表示，不擔心內地
開放台灣個人遊會搶走香港個人遊的客
源。他指出，內地不少旅客已多次來
港，當中部分已轉到巴黎、紐約及倫敦
等歐美地區旅行，他相信，開放台灣個
人遊會吸引這批曾多次來港的旅客，故
對香港影響不大。

不急切推廣一程多站
田北俊又指，業界建議與台灣合作，

推廣「一程多站」旅遊，讓旅客可到台
北、高雄等地旅客4至5日後，再到香港、
澳門，以吸引旅客來港。但他指出，由
於台灣個人遊對香港旅遊業影響不大，
故推廣「一程多站」旅遊並不急切。
旅發局預計今年6月至8月期間，訪港

旅客數目會按年升8%，達1,000萬人次，6月首10
日整體訪港客人次已上升20%，內地訪港旅客人
次更上升30%，預料旅發局的目標可超額完成。
旅發局主辦香港龍舟嘉年華，昨日起一連3天

於尖東海旁舉行，賽事及其他活動略受驟雨影
響。田北俊承認，天雨會影響遊客參觀，但未來
2天(今、明)的天氣將會好轉，相信遊客會增加，
至於能否達到活動預期15萬人次，則要視乎情
況。嘉年華昨展出一艘長達30米的巨型龍舟，可
望創全球最長龍舟的健力士世界紀錄。
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香港文匯報訊（記者 李俊）明日就
是父親節，香港家庭教育學院（IFE）
與中產動力於本月中旬進行「從父親節
看青少年與父親的關係」意見調查，成
功以電話訪問763名中學家長，並於網
上訪問了204名12至25歲青年。結果發
現，近4成受訪青年不清楚父親節是6月
的哪個星期天；而只有不足1成受訪青
年遇到問題時，會第一時間找父親傾
訴，反映父親普遍未能與子女建立良好
關係。
調查結果顯示，分別有逾半家長、超

過7成青年，指父親與子女的每日相處
時間為1小時或以下。有8成受訪青年認
為，父親在他們心目中沒有鮮明形象，
故多達7成青年指遇上問題時，會傾向
找朋輩傾訴、而非其父親。
香港家庭教育學院主席狄志遠指，大

部分家長、青年均認同慶祝父親節能促
進家庭關係，但節日只是一個契機。他
認為大眾應藉此反思與家人關係，又建
議家長應以多元化形式作親子溝通，如
透過社交網站、手機等，減低與子女的
隔膜。

香港文匯報訊（記者　歐陽子瑩）教
育局目前正就德育及國民教育課程作公
開諮詢，教育局總課程發展主任張永雄
昨日出席公民教育委員會會議，聆聽委
員對課程的意見，不少委員均對課程內
容、教師培訓等表示關注，張永雄表示
會分析各方不同意見，務求將課程內容
進一步完善。
張永雄昨日出席公民教育委員會

2011/12年第一次會議，聽取委員對德
育及國民教育課程諮詢稿的意見，並介
紹該局在學校推行公民教育的工作詳

情。他指德育及國民教育課程開始諮詢
至今，已收到400多個意見，局方未來
會對收集回來的意見進行分析，再對課
程要求作修訂。
會上不少委員就課程的內容及評估機

制提問，張永雄強調，國民教育課程的
教學重視互動，並非灌輸，以培訓學生
的多元思考，「沒有底線或什麼課題不
可以講」。他又指課程不設評分或考
試，是不希望強化學生「要考試才讀」
的功利想法，而是透過情感觸動，建立
學生的身份認同感。

民建聯北區支部近日接到約10名家長求助，表示子
女無法在北區原區找到小一學位，新學年被迫跨區上
學。社區幹事廖超華表示，新學年將有約3,000名北區
學童升讀小一，但當中200人需要跨區返學，而跨區學
童中，有70人並沒有在首三志願或在志願表中填選過
別區學校。

教局方案被批左手交右手
廖超華表示，教育局為增加北區學生在原區升學的

機會，今年1月要求學校將全級小一約12至15個自行收
生學額，抽出一半用作統一派位用途，但他認為方案
只是將學額「左手交右手」，無助解決問題，現時仍缺
乏約200個原區學額。

民建聯社區幹事王潤強促請教育局在短期內增撥資
源，為區內有條件或曾經縮班的小學增加學額，並盡
快落實位於上水第36區、清河 附近興建小學的計
劃，以期最快在2014年提供125至150個學額。此外，
局方應制定長遠政策，加建學校應付需求。

大埔返學家長接送難兼職
居於上水的葉太表示，兒子在統一派位中填選了10

多間上水的小學，但最終一間也派不到，最後派到大
埔官立小學，對此感到不滿。她表示，曾向5、6間學
校叩門都沒回應，感到很擔心，「若送兒子到大埔返
學，單程都要近45分鐘，連我朝早的兼職亦返不到。」
對於區內小一學額供不應求，北區小學校長會主席

孔偉成認為，北區學童到大埔區返學其實不太困難，
但需要時間適應，跨境學生則較辛苦。他認為，今年
區內小學以叩門位抽調作「攪珠」派位，可減輕大量
學生跨區上學的震盪，但未來數年北區小一學生人數
勢必增加，長遠方案為興建新校。

教局指近半申請大埔校網
教育局表示，在2011年度統一派位中，有134名報稱

以上水80校網為居住網的小一入學申請人，獲分派大
埔84網的學額，其中約一半申請人有選擇大埔校網的
學校，並強調家長如有需要，局方會盡量向這些學童
提供解釋和協助，他們亦可考慮於7月2日起，在學校
可自由取錄轉校學生時，向其他學校尋求學位。

■新界北區小一學額供不應求，民建聯促請政府盡快在區內興建新校及增加
學額。 香港文匯報記者歐陽子瑩 攝

■家長葉太表示，幼子派位
到大埔上小一，擔心「暈車
浪」的孩子不能適應。
香港文匯報記者歐陽子瑩 攝

李元明張明雷於藍溫蘭子到賀
在悠揚的英格蘭風笛聲中，總會首屆會董會成員陪

同主禮嘉賓緩步入場，主禮嘉賓包括全國政協副秘書
長孫懷山，中央統戰部副部長尤蘭田，香港中聯辦副
主任王志民，廣東省委常委、省委統戰部部長周鎮
宏，外交部駐港副特派員李元明，解放軍駐港部隊副
司令員張明，廣東省副省長雷於藍，省政協副主席溫
蘭子，香港立法會主席曾鈺成，特區行政會議召集人
梁振英，廣東省委統戰部常務副部長蔣樂儀及省政府
副秘書長、省港澳辦主任譚君鐵，香港政制與內地事
務局常任秘書長羅智光，以及該會3位榮譽主席曾憲
梓、劉皇發、余國春，各友好社團領袖等。

梁亮勝：客家人愛國愛港愛鄉
「有太陽升起的地方，就有客家人創造的輝煌！」

梁亮勝致辭時動情表示，家與國在客家人心中永遠有
最重的位置。歷史行進至今，客家人對家與國的情

感已昇華為「愛國愛港愛家鄉」的光榮使命，並呼喚

新一代客家人積薪添火，繼續發揚光大。梁亮勝強
調，今後在參與香港社會事務、維護香港繁榮穩定，
推動香港與內地的合作交流和客屬地區的經濟建設
上，傾注更多情感，不辜負各位鄉賢的信任和支持。

周鎮宏：願總會書寫光輝篇章
廣東省委常委、省委統戰部部長周鎮宏致辭，代表

廣東省委、省政府以及省委統戰部、廣東海外聯誼
會，熱烈祝賀總會成立，並致賀梁亮勝主席、楊釗執
行主席、各位會董成功就職。他以「潮平兩岸闊，風
正一帆懸」形容當前南粵大地的蓬勃發展機遇，祝願
總會在粵港合作發展中書寫光輝的篇章。楊釗致謝辭
感謝各界支持，誓為客家事務發光發熱，為社會和諧
穩定作出更大的貢獻。

網站 用式 嘉賓同賀
典禮上並舉行了總會網站啟用儀式，嘉賓們共賀總

會官方網站www.hkhakka.com正式開通。而由梁亮勝等
作詞的會歌亦同期發布，「你可知我的足跡，穿越過

歲月風雨。黃河和洛水的血脈，澎湃了千秋萬季⋯⋯」
美妙的歌聲在會場上久久回響。
香港廣東客屬社團聯合總會首屆會董會包括榮譽主

席曾憲梓、劉皇發、余國春，名譽主席羅煥昌、何冬
青、李有權、譚耀宗、劉宇新、黃容根、陳鑑林、鄧
竟成，主席梁亮勝，執行主席楊釗，副主席余鵬春、
曾智明、吳惠權、林光如、張慶華、梁錫光、蕭七
妹、吳火豪、鄧婉玲、王觀強、簡松年、梁志敏、古
爾夫、陳達豪、鍾漢強，秘書長曾智明等。

香港文匯報訊 為推進柳州旅遊名城建設，廣
西柳州市旅遊局加強開展旅遊市場宣傳和引客入
柳等各項工作。該局現正於香港開展「風情柳州」
系列主題宣傳活動，以宣傳柳州市旅遊發展成
就，展示豐富的旅遊資源和多彩的民俗文化，進
一步加強對香港地區旅遊交流與合作。

劉漢祺蘇愛群等出席
由香港心連大地攝影家會主辦，柳州市旅遊

局、柳州市攝影家協會協辦的「風情柳州」民俗
旅遊攝影展昨晚在香港文化中心正式拉開序幕。
中聯辦宣文部副部長劉漢祺，柳州市市委常委、
統戰部部長蘇愛群，香港旅遊業議會總幹事董耀
中，中華能源基金委員會副秘書長、中華社集團
基金有限公司總裁李俊傑，香港教育局首席教育
主任容寶樹、首席助理秘書長鄧發源，香港著名
攝影家麥柱發，柳州市政協常委、香港柳州市同
鄉聯誼會副會長李誠，香港心連大地攝影會會長
陳俊濠等兩地領導和嘉賓出席開幕儀式，預祝
「風情柳州」民俗旅遊攝影展在港圓滿成功。

攝影展呈民俗風情
為期3天的攝影展主要展出柳州市政協主席胡

錦朝、柳州市攝影家協會主席賀肖華兩位中國攝
影家協會會員拍攝的柳州侗族、苗族的風光和民
俗風情的攝影作品。該市旅遊局並會在攝影展現
場，設有投票活動和柳州旅遊調查問卷等活動，
並有來自融水苗族自治縣、身 民族服飾的少數
民族代表，向觀展的香港市民送上寓意吉祥如意
的侗族吉祥花和精美的柳州旅遊指南手冊。
柳州市領導與柳州市旅遊局領導並拜訪了香港

教育局、香港中華能源基金會等合作部門，加強
溝通交流，而由柳州市政府副秘書長羅品文帶
隊，柳州市旅遊局相關領導，柳州中旅、青旅的
企業代表以及媒體記者等一行10人前日亦分別拜
訪香港中國國際旅行社和香港旅行社東主協會，
並舉辦兩場「風情柳州」專場旅遊推介會。

■在香港廣東客屬社團聯合總會典禮上，嘉賓亮燈共賀總會官網開通。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■孫懷山（左二）代表全國政協致送精品國畫予總
會，由梁亮勝（左三）、楊釗（右一）代表接受。

香港文匯報記者曾慶威 攝


